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FECHA: Mayo 04 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Al parecer, asesinadas; exhuman sus restos” 

 
“Aumentan salario a los burócratas” 

 “Sin rupturas por las candidaturas: Crespo” 

 “Incremento salarial para burócratas” 

 
“Anuncian aumento a burócratas” 

 
“Abatir abstencionismo” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Aumento de salarios a burócratas” 

 
“Trayectoria respalda a candidatos priistas” 

 
“Obama: un nuevo México emerge” 

 
“Deja SSP derroche en sedes” 

 “Danone y Saba huyen de Michoacán por inseguridad” 

 
“De socios iguales, la relación bilateral: Obama” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Inscribirán partidos a sus "gallos" ante IEE: Del 9 al 11 de mayo el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEE) abrirá periodo para que los siete partidos políticos en la entidad registren a sus aspirantes a 
diputados locales, de mayoría relativa y representación proporcional. Hasta el momento, el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) acordó que inscribirá a sus "suspirantes" el próximo 9 de mayo a las 11 de la mañana. El sol azteca 
hará oficial sus candidaturas ante el organismo, a pesar que pesa impugnación contra la designación de Luciano Cornejo 
en el primer lugar de la lista de plurinominales. Hay una queja más en el distrito electoral Tulancingo. Por ahora, falta 
que la comisión nacional de elecciones del PAN elija perfiles en nueve distritos electorales de mayoría relativa, mientras 
que ya fueron seleccionados Pachuca Poniente y Oriente, Tulancingo, Tula, Tepeji, Huichapan, Tenango de Doria, 
Tizayuca y Huejutla. En medio de confrontación y controversias, el comité directivo estatal albiazul designó al lugar 
número uno y tres de la lista de plurinominales, mientras que las demás posiciones fueron seleccionadas a través del 
voto de militantes. De repente, Nueva Alianza informó que designó a sus abanderados que competirán en los comicios 

locales por la vía de mayoría relativa. Mientras que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumplió con presentar a 
sus aspirantes al Congreso; Verde Ecologista, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano continúan enfrascados en 
procesos internos con tal de completar sus listas. El IEE resolverá solicitudes de registros el próximo 14 de mayo y un día 
después arrancarán campañas proselitistas. (Víctor Valera, pagina 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Sol de Hidalgo-Defenderá PRI triunfos ELECTORALES: Durante la inauguración en Pachuca del curso regional 
de actualización en derecho electoral, dirigido a priistas de los estados de Hidalgo, Oaxaca, Puebla y Tlaxcala, dirigentes 
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del tricolor afirmaron que defenderán sus triunfos en 14 estados de la República donde habrá competencia el próximo 7 
de julio. Buenos gobiernos, como el que desarrolló Francisco Olvera, campañas exitosas, propuestas atractivas, unidad 
interna y apego a la legalidad para evitar errores que pudieran invalidar alguna votación, son los principales insumos para 
lograr ganar, dijo el secretario de Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, 
Samuel Aguilar Solís. En compañía de Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del PRI, anfitrión de la reunión nacional, 
expresó que con la voluntad popular los candidatos priistas lograrán el triunfo en las urnas. Pero si es necesario, iremos a 
los tribunales a defender lo que decidan los ciudadanos, comentó. Afirmó que una enorme brigada de mil abogados 
estarán al pendiente durante el desarrollo de todos los procesos a efecto de evitar pifias que pudieran generar problemas 
de legalidad y, además, iniciar los procedimientos correspondientes cuando se detecte que los oponentes incurren en 
actos fuera de la ley. Informaron que expertos en el tema impartirán los cursos de actualización en derecho electoral. 
"Quiénes mejores para impartir conocimientos que quienes juzgan que son los magistrados del Tribunal Federal Electoral, 
más los integrantes del centro de capacitación de la misma institución", citó… "Nuestro partido se ajusta a la legalidad. 
Debemos conocer la legislación de cada entidad federativa y tener conocimiento de los criterios que han tenido para 
emitir sus sentencias ante determinados casos. Eso nos dará la posibilidad de ser preventivos y más eficaces en el 
trabajo que desempeñan nuestros representantes en los consejos distritales", añadió. "Vamos a tener un ejército de 

abogados, porque estamos ciertos que el triunfo será nuestro, nadie lo va regalar ni va a caer del cielo. Lo estamos 
construyendo de manera profesional, postulando los mejores candidatos y seleccionando nuestra oferta política". En ese 
contexto, no se solapará, dijo Samuel Aguilar, ningún acto de ilegalidad en el proceso. "Quien la haga, que la pague". 
(Redacción, pagina 12 A) 

Síntesis-Capacita PRI a sus militantes: Con el objetivo de preparar a la militancia priista de la entidad para atender 
conflictos legales en el marco electoral, se llevó a cabo el "Curso regional de actualización en derecho electoral", el cual 
inauguró el presidente del comité estatal, Ricardo Crespo Arroyo. La actividad la realizó acompañado del secretario del 
Comité Ejecutivo Nacional, Samuel Aguilar Solís, quien explicó que el curso estará dirigido a los abogados que 
representan al partido en los consejos distritales de los 14 estados de la República donde se llevarán a cabo elecciones 
este año. Ricardo Crespo mencionó ante los asistentes procedentes de los estados de Oaxaca, Puebla, Tlaxcala e Hidalgo, 
que el partido tiene que ser eficaz y ganar elecciones con buenos cuadros en todos los temas, como en el jurídico, legal y 
de blindaje electoral, razón por la que se darán este tipo de capacitaciones. Esta preparación se llevó a cabo a través de 
la Secretaría de Acción Electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y con la colaboración del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación, a través de su Centro de Capacitación, cuyos integrantes fueron los responsables de 
brindar el curso. Por su parte, Samuel Aguilar Solís, indicó que éste es el tercer curso que se lleva a cabo, ya que se está 
avanzando paulatinamente en la construcción del triunfo electoral del partido. (Jorge Vargas, página 03)  

El Independiente-Vigilará PRD actuar de tutores de autoridades estatales: El Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) estará atento al actuar de los tutores que nombra el gobierno del estado en las regiones de la entidad 
para que no interfieran en el proceso electoral. Así lo declaró el secretario de organización del sol azteca Javier López 
Torres, quien afirmó que el partido está consciente que enfrentará comicios donde autoridades apoyarán a los 
abanderados tricolores. A los tutores, que cuentan con cargos al interior del gobierno, les dan ―sin fin de recursos 
económicos, material, láminas, despensas para que vayan operar a favor del partido en el poder. ―De nueve a tres de la 
tarde son secretarios de estado y después operadores priistas. Todo eso lo tenemos calculado, por lo que desde el año 
anterior definimos nuestras estructuras con tal de combatir compra del voto a través de organización y propuesta.‖ Las 
comisiones operativas municipales vigilarán que los programas sociales sean aplicados conforme a la norma. ―Sabemos 
que incurrirán en tales prácticas pero que no sean tan evidentes‖. Recordó que el partido puso sobre la mesa regular 
entrega de despensas ya que son otorgadas a militantes tricolores y en cambio son excluidos perredistas de listas. 
―Ponen y quitan, no hay verdadero estudio socioeconómico. ―Hay quienes reciben Oportunidades, Seguro Popular, 
programa alimentario, sin embargo no tienen necesidad económica pero son contemplados al pertenecer a la estructura 
priista.‖ Que el gobierno del estado firme convenio con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, 
servirá para que partidos de oposición tengan otra instancia a la cual acudir. ―En todos los municipios vigilaremos desde 
este momento que los programas sociales se apliquen conforme a los objetivos. Si detectamos alguna irregularidad 
vamos a señalarla.‖ (Víctor Valera, pagina 04) 

La Crónica-Mayor autonomía y atribuciones con reforma al IFAI: Explicó el diputado del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, las nuevas atribuciones de la reforma al Instituto Federal de Acceso a la 
Información y Protección de Datos (IFAI), la cual considera mayor autonomía para el órgano, además de obligar a 
entidades e instancias que obtienen recursos públicos a transparentar sus gastos. La reforma pretende que todas las 
entidades y organismos que reciben dinero público, sin excepción, estén sujetos a transparencia, tanto sindicatos como 
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partidos políticos. Sin embargo, debido a que el periodo ordinario de sesiones en San Lázaro concluirá en las próximas 
fechas, además de los últimos conflictos al interior del Pacto por México retrasaron su aprobación en lo general. 
―Con estos cambios en el IFAI se le otorgaría más autonomía, para que sea un órgano totalmente independiente del 
ejecutivo, aunque todavía los nombramientos los efectúa la federación, creo que hemos avanzado en el sentido de 
otorgar más facultades al organismo‖. Algunas de los planteamientos son: que toda la información en posesión de 
cualquier autoridad, entidad, órgano u ente de cualquier orden gubernamental, partidos políticos, personas físicas, 
morales y sindicatos debe ser pública. Las resoluciones del IFAI deben ser vinculatorias, definitivas e inatacables para los 
sujetos obligados, además no podrá conocer de la información relacionada con asuntos jurisdiccionales de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Además, el nombramiento de los consejeros del IFAI estará a cargo de la Cámara 
de Senadores, electos con el voto de las dos terceras partes de los miembros presentes en el pleno. (Rosa Gabriela 
Porter, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-En Hidalgo, vigente la libertad de expresión: Olvera: Francisco Olvera Ruiz, gobernador del Hidalgo, 
indicó que la libertad de expresión no sólo se refiere a los medios de comunicación, sino que es un tema que involucra a 
diversas organizaciones y simplemente, a quien tenga algo que decir. "Quien tenga algo que decir que lo haga con toda 
libertad, hoy hay alternativas como las redes sociales, como el Internet, los medios electrónicos". El mandatario estatal 
consideró que la libertad de expresión es un patrimonio de la comunidad en general, que es algo que debe cuidarse, 
protegerse y ejercerse con responsabilidad. "Nosotros hemos sido cuidadosos de escuchar todas las voces, de ponerles 
atención, de hacerlo con respeto, propiciar que en Hidalgo esta garantía se mantenga vigente". En otro tema, sobre la 
visita del Presidente de Estados Unidos, Barack Obama, informó que asistió como invitado a la conferencia que ofreció el 
presidente norteamericano en el museo de antropología, "vimos a un Presidente que reconoce el esfuerzo de México, que 
ve en el país a una sociedad que lucha por conservar sus valores, por mantenerse trabajando, que entendiendo las 
diferencias se buscan las coincidencias para apoyarse mutuamente". Calificó como alentadora la visita que realizó el 

Presidente Norteamericano al país, "son varios temas que se pusieron en la mesa, se manifestaron varias prioridades 
como la seguridad, tema migratorio y el de la economía". (Nadia Mejía, página 02) 

Plaza Juárez-Incremento salarial para burócratas: Trabajadores de gobierno del estado recibirán incremento 
salaria, así lo anunció el gobernador, Francisco Olvera, durante un encuentro que tuvo con burócratas en el Lienzo 
Charro de Pachuca. Informó que a partir del 1 de junio, del nivel 1 al de subdirector, recibirán un incremento directo del 
8 por ciento, al salario y a la compensación; en el caso del nivel de director a secretarios, el incremento será del seis por 
ciento. Calificó esta acción como "un acto de justicia" para los 7 mil 600 trabajadores de gobierno, del estado, esto dado 
a que hacía tiempo que no se daba incremento salarial. Indicó que Hidalgo sigue siendo uno de los estados con los 
salarios más bajos para burócratas. Este incremento implica alrededor de 90 millones de pesos mensuales, incluyendo 
aguinaldos, esta cantidad es adicional a lo que se venía ya aplicando por este concepto. Olvera Ruiz señaló que las 
medidas de austeridad que ha emprendido su administración continuarán, "no hemos renovado parque vehicular, sólo lo 
hemos gastado lo estrictamente necesario para poder hacer este esquema de ahorro y poder beneficiar al principal gran 
aliado que tiene el gobierno, que son sus trabajadores". El motivo del encuentro con los trabajadores fue presentarles la 
estrategia Beneficios, ya que, dijo, son quienes lo operan y llevan las acciones hasta los beneficiarios. Indicó que son 54 
programas sociales los que se mejoraron para formar parte de esta estrategia, que tiene acciones directas a favor de 
niños, jóvenes, mujeres, indígenas o adultos mayores. Como parte de este encuentro, se presentó una conferencia por 
parte de Helios Herrera, coaching laboral. (Nadia Mejía, página 03) 

La Crónica-Destaca desempeño de los uniformados: Al hacer entrega de armamento a elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública de Pachuca y pasar lista a los elementos que desde ayer forman parte de las filas del cuerpo 

municipal, el alcalde Eleazar García, destacó la labor de los uniformados en el combate a la delincuencia e indicó que su 
administración mantendrá el impulso a este rubro para mantener a la capital del estado como una de las ciudades más 
seguras. Acompañado del secretario municipal del ramo, Rafael Hernández, el alcalde destacó el desempeño de los 
graduados al afirmar que destacaron por encima de 84 aspirantes que pretendieron ser parte de la corporación, pero que 
por diversas circunstancias, no acreditaron el total de las pruebas requeridas. En su mensaje, García Sánchez convocó a 
los nuevos policías municipales a desempeñarse con honradez para garantizar la seguridad de la población de Pachuca. 
Explicó que este punto será muy importante en su labor diaria, al considerar que se requiere cambiar la apreciación que 
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la gente tiene  del elemento policiaco. Tras presenciar un simulacro por parte de policías municipales, el presidente 
municipal hizo la entrega del armamento nuevo a los elementos de seguridad que se servirán, dijo, para el mejor 
desempeño de sus funciones. Entre el nuevo parque compuesto por 90 armas, se encuentran 75 armas cortas, 10 largas 
y cinco semiautomáticas. Al respecto, el munícipe anticipó que una situación de vital importancia que debe prevalecer en 
Pachuca es el respeto a la ciudadanía, al afirmar que el policía está para cuidar el orden y la integridad de la población, 
por lo que cualquier acción que realice deben estar en apego a los fundamentos legales y de respeto a los derechos 
humanos. (Milton Cortés, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Por traiciones, Odilón Olguín Flores no participará por el PAN en el próximo proceso electoral: 
El ex candidato a diputado federal por el distrito de lxmiquilpan, Odilón Olguín Flores, del PAN, no participará en el 
proceso electoral que se avecina y tampoco haría trabajo para el candidato de resultar Pascual Charrez, hermano del 
alcalde de este municipio. Dijo que nunca le interesó ser candidato y que tampoco trabajaría por el abanderado a la 
diputación local, menos si el candidato es Pascual Charrez Pedraza, por estar ocupado en situaciones de tipo personal y 
profesional, no en cuestiones políticas. "No me interesa participar dentro del venidero proceso electoral para renovar el 
Congreso del Estado, no quise ser candidato, lo digo claro; me mantendré al margen, por lo menos en éste proceso, y 
sabemos que Pascual Charrez puede ser candidato". Explicó, que él vivió un proceso electoral donde traicionado por 
gente que sólo se acercaba a él para tomarse la foto y al final los resultados no fueron favorables para el PAN, sobretodo 
en este municipio donde existía por lo menos ese compromiso político de los panistas. "Ya lo viví en el 2012, cuando 
buscamos la diputación federal; primero se aparecen contigo en las fotos y te presumen como candidato, pero a la mera 
hora te dejan solo, nadie te apoya, hasta metes de tu lana y ahí estuvieron los resultados". Agregó, que pese a su 
arraigo en Ixmiquilpan y en el distrito local, su partido no lo ha tomado en cuenta, por lo que no está seguro adónde 
puedan irse esos votos, que en la pasada elección al menos este municipio, se obtuvieron más de seis mil sufragios para 
el PAN. "Nuestros dirigentes partidistas aún no nos llaman para tomarnos en cuenta y no vemos señales de nada", 
sostuvo el ex candidato panista, sin embargo dejó en claro que se mantendrá en el PAN institucionalmente, que no está 
interesado participar en ningún otro instituto político. (Marco A. Cabañas Reyes, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la atención a derechohabientes del IMSS está cada vez peor, pues los usuarios acusan que cuando tienen que 
ir por una consulta tienen que esperar más de cinco horas para ser atendidos, lo que ya los tiene molestos, pues según 
la delegada Marisol Vargas presume de la buena atención que tienen los médicos, pero la realidad es otra. Y esto, 
aunado a que después de tantas horas el trato del personal es déspota. 
 
:Que la sorpresa en la definición de candidatos de Nueva Alianza fue la inclusión de personajes que están poco 
identificados no sólo en el magisterio estatal, sino entre la misma población a la que buscarán representar ante el 
Congreso. 
Dicen que al ver nombres como Pedro Díaz en Actopan o Indalecio Trinidad en Ixmiquilpanestán echando a la 
borda la elección y se pone en riesgo hasta el registro estatal para dicha fuerza política. 
 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

Yoli Tellería vs Alejandro Moreno 
La pelea de esta semana continúa desde aquel fatídico día en que un grupo disidente del PAN hizo destrozos en un 
edificio al sur de la ciudad, pues ahora es la diputada Yolanda Tellería que sigue reclamando al líder estatal del partido 
blanquiazul, Alejandro Moreno, las imposiciones de candidatos en varios distritos, pues según los disidentes todavía 
sienten feo de que los hayan hecho menos cuando son los que más han trabajado, según dicen. El problema es que ya 
no hay marcha atrás y los disidentes se podrían quedar sin su mina de oro: las elecciones. 

Hace su luchita 
La perredista Diana Marroquín Bayardo vuelve a las andadas grilleras, pues como en cada elección salen a relucir sus 
ganas de tener un cargo de elección popular, cosa que nunca se le ha dado. Le recomiendan irse al PRI, pues ellos sí son 
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incluyentes. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 
 
Si este año el salario mínimo aumentó 2.4 pesos, ¿por qué los burócratas no aumentarían el suyo mínimo 374 pesos? 
 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Puntualmente avanzan, tanto partidos como autoridades electorales, en los trabajos para la renovación del Congreso. 
Una vez que institutos políticos eligieron a sus ―gallos‖ y aventajan en la estrategia, falta ver de qué cuero salen más 
correas porque mientras unos casi rasgaron sus vestiduras para quejarse por las imposiciones de perfiles repetitivos -que 
al final se quedaron; otros pregonan tanta unidad que resulta difícil creer. Sin nada definitivo aún habrá que esperar. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Raúl Arroyo: Como titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo Arroyo González siempre 
busca la manera de apoyar a quienes son afectados en ese rubro. Asimismo mantiene especial atención en municipios, 
además de la cercanía con dependencias para estrechar lazos de efectiva comunicación y actuar así en los casos que 
requieren inmediata atención. 

Abajo-Myrlen Salas: Aunque son varios los pendientes existentes en la región Tizayuca, sobre la labor de la diputada 
por este distrito no hay mucho que decir porque se esmera más en atender asuntos de carácter partidista que en ceñirse 
a los compromisos a favor de los habitantes. Cabe señalar que su papel como presidenta de la Comisión de Equidad de 
Género tampoco fue brillante. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ENLACES 
 
El gobierno del estado renovó su listado de enlaces institucionales. En Zimapán nombró al doctor Enrique 
Macedo, en Ixmiquilpan a Pedro Luis Noble; Roberto Terán, en Tenango de Doria; Joel Guerrero, para en 
Pachuca; Geraldina García en Tulancingo; Pablo Maahuad en Tepeji; y a Jesús Romero Quintanar, en 
Huejutla. 
 
CAMBIOS 
 

El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, anunció ayer un incremento salarial para 
trabajadores y funcionarios del gobierno. La noticia cundió como ―reguero de pólvora‖ por todas partes sobre todo 
porque hace muchos años no había aumento para funcionarios en la estructura oficial. 
 
GALLAND 
 
El ex presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Guillermo Galland, cuida tanto su flamante 
Camaro color blanco que no lo estaciona frente al comité estatal de su partido en Pachuca. Cuando acude al 
comité, por precaución o quizás por falta de espacio, el precandidato deja su potente vehículo a un par de calles. 
 
PUENTE 
 
El próximo lunes no hay clases en escuelas de nivel básico, pero también no habrá labores en el gobierno 
del estado Para conmemorar el 5 de Mayo, el calendario oficial marca como fecha de suspensión de actividades el lunes 
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6, así que siguen los descansos obligados. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Deja SSP derroche en sedes: El ex Secretario de Seguridad Pública Genaro García Luna derrochó en 
inmuebles durante su gestión y heredó a la nueva Administración federal un monstruo inmobiliario compuesto por nueve 
bienes propios y tres arrendados que, en conjunto, suman 137 mil metros cuadrados. De acuerdo con fuentes del 
Gobierno federal, las propiedades no se justifican para las necesidades de espacio que tenía la corporación. Los 
inmuebles que ahora administra la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) tienen un valor estimado de 4 mil 657 millones 
de pesos, además de mil 853 millones en mobiliario y equipo. Una de las propiedades en cuestión es el Centro de Mando 
de Iztapalapa, que tiene un terreno de 19 mil 347 metros cuadrados y un área construida de 4 mil 106 y es el mayor 
cuartel policial que tenía la ex Secretaría, el cual serviría de modelo para replicarlo en otras entidades. Sin embargo, sólo 
se construye uno similar en Ciudad Juárez, Chihuahua, aunque de menores dimensiones. También están dos predios 
ubicados en Avenida Constituyentes 919 y 947 que servían como oficinas centrales de la dependencia y en donde 
despachaba el ex Secretario García Luna, así como la sede del Centro de Inteligencia de la Policía Federal, que aloja el 
sistema Plataforma México. Tan sólo en la edificación de estas tres propiedades se invirtieron poco más de 2 mil 360 
millones de pesos. La ex SSP invirtió, además, 254 millones de pesos sólo para la rehabilitación del Ex Molino de Belén, 
que alberga el Museo de la Policía Federal, cuyo diseño y puesta en operación costó 56.9 millones de pesos. Otras 
propiedades que dejó como herencia García Luna son un edificio en Coyoacán empleado por el área de recursos 
humanos, otro en la Roma, que es sede del Órgano Interno de Control, y uno más en Mixcoac, que da cabida al Centro 
de Atención a Víctimas del Delito. A los inmuebles del sector central de la ex Secretaría de Seguridad Pública se suman 
otros 123 de la Policía Federal, 13 del Órgano Desconcentrado Administrativo de Prevención y Readaptación Social y uno 
del Servicio de Protección Federal. Hasta en Miami. En 2012 abrió una agregaduría de la PF en el Consulado de Miami. 
Al frente fue nombrado Roberto Reyna Delgado, quien fue secretario particular de García Luna. Actualmente, el ex 
Secretario de Seguridad vive en Miami. De acuerdo con la actual Administración federal, en el sexenio pasado no se 
registró ninguna operación policiaca que justificara contar con una representación. Emporio. Inmuebles que fueron 
patrimonio de la extinta Secretaría de Seguridad Pública Inmueble: Centro de Mando Iztapalapa Dirección: Avenida de las 
Telecomunicaciones S/N, Colonia Leyes de Reforma, Delegación Iztapalapa. Superficie de terreno: 19,347.87 metros 
cuadrados. Superficie construida: 4,106.32 metros cuadrados. Inmueble: América Dirección: América 300, Colonia El 
Rosedal, Delegación Coyoacán. Superficie de terreno: 750 Superficie construida: 4,708.93 Inmueble: Avenida las Torres 
Dirección: Avenida las Torres 855, Colonia Belén de las Flores, Delegación Álvaro Obregón. Superficie de terreno: 
38,578.76 Superficie construida: 21,319.00 Inmueble: Circular de Morelia Dirección: Circular de Morelia 8, Colonia Roma, 
Delegación Cuauhtémoc. Superficie de terreno: 222.37 Superficie construida: 1,618.0 Inmueble: Constituyentes 

Dirección: Avenida Constituyentes 919, Colonia Belén de las Flores, Delegación Álvaro Obregón. Superficie de terreno: 
25,177.69 Superficie construida: 13,740.00 Inmueble: Constituyentes Dirección: Avenida Constituyentes 947, Colonia 
Belén de las Flores, Delegación Álvaro Obregón. Superficie de terreno: 51,618.11 metros cuadrados. Superficie 
construida: 63,267.00 Inmueble: Ex Hacienda de Belén. Dirección: Camino a Belén 138, Colonia Belén de las Flores, 
Delegación Álvaro Obregón. Superficie de terreno: 16,551.35 metros cuadrados. Superficie construida: 15,602.69 metros 
cuadrados. Inmueble: Miguel Ángel de Quevedo Dirección: Miguel Ángel de Quevedo 915, Colonia El Rosedal, Delegación 
Coyoacán. Superficie de terreno: 6,189.50 metros cuadrados Superficie construida: 9,924.19  Inmueble que se 

incorporó al patrimonio de la SSP el año pasado. Inmueble: Eduardo Molina Dirección: Eduardo Molina 23, Colonia 
7 de Julio. Superficie de terreno: 4,290.69 metros cuadrados Superficie construida: 400 Inmuebles que eran rentados 
por la SSP. Inmueble: Cádiz Dirección: Cádiz 83, Colonia Insurgentes Mixcoac, Delegación Benito Juárez. Superficie de 
terreno: 164.63 cuadrados. Superficie construida: 338 metros cuadrados. Inmueble: Bodega 4 y 5 Dirección: Camino a 
Minas 501, Colonia Lomas de Becerra, Delegación Álvaro Obregón. Superficie de terreno: 1,769.37 Superficie construida: 
1,769.37 Inmueble: Bodega 6 Dirección: Camino a Minas 501, Colonia Lomas de Becerra, Delegación Álvaro Obregón. 
Superficie de terreno: 800 Superficie construida: 800  137,000 metros cuadrados de construcción son equivalentes por 
superficie a: 19.187 veces la superficie de una cancha reglamentaria de futbol 2.927 veces la superficie de la plancha del 
Zócalo de la Ciudad de México. (Rolando Herrera, redacción primera plana) 

El Universal-Obama: un nuevo México emerge: Ante más de 800 estudiantes mexicanos, el presidente de Estados 
Unidos, Barack Obama, sostuvo que ―un nuevo México está emergiendo‖, y ante el progreso dinámico que vive —que 
incluye una ambiciosa agenda de reformas—, está tomando el lugar que le corresponde en el escenario mundial, por lo 

que es momento de fortalecer la alianza económica bilateral pues, dijo, ―queremos ser socios del éxito de este país‖ 
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y juntos ser competitivos ante otros mercados del mundo. Definió cinco áreas en las que su administración considera que 
en la agenda ―se puede hacer más‖ con México: expansión del comercio; incremento de la producción en diversas 
áreas; apostar por una economía verde y futuro energético; una nueva asociación en educación superior, y forjar nuevas 
alianzas para la innovación e investigación en sectores como el aeroespacial, tecnologías de la información, 
nanotecnología, biotecnología y robótica. Obama destacó que en esta visita de trabajo a México, acordó con el 
presidente Enrique Peña Nieto que ―la relación de nuestras naciones no debe definirse por las amenazas que 
enfrentamos, sino por la prosperidad y la oportunidad que podemos generar juntos‖. En el panorama que planteó de 
México y el potencial de la relación binacional, los jóvenes son clave. En su mensaje ante estudiantes de niveles de 
secundaria hasta licenciatura, les dijo: ―Tú eres el sueño (…) el México que ustedes se imaginan tiene que construirse, 
tiene que ganarse, nadie más lo puede hacer por ustedes, ustedes son el futuro‖. Reconoció que para esta visita —la 
cuarta— quería tener la oportunidad de reunirse con los jóvenes mexicanos, a quienes les recordó que ―están en la 
encrucijada de la historia‖, pues forman parte de una nación que ―está en proceso de rehacerse‖; es este sector el que 
tiene la visión para romper con los estereotipos que, a pesar de los lazos entre los dos países, generan malos entendidos 
―que dificultan nuestro avance conjunto‖. En su diagnóstico sobre el país, dijo que ―queda claro que un nuevo México 
está emergiendo. Yo lo veo en la profundización de la democracia mexicana; ciudadanos que están diciendo que la 

violencia y la impunidad no son aceptables; una prensa valiente que está trabajando para exigirle cuentas a sus líderes; 
una sociedad civil robusta, incluyendo a valientes defensores de derechos humanos; partidos que están compitiendo 
vigorosamente, pero también transfiriendo el poder de forma pacífica y forjando acuerdos‖. Obama expuso que ―todo eso 
es señal del gran progreso que se ha visto en México, que está generando nueva prosperidad, comerciando con el 
mundo, que se está constituyendo como una potencia manufacturera (...) pero también es un centro de innovación de 
alta tecnología. ―Y gracias a todo el progreso dinámico, México también está tomando el lugar que le corresponde en el 
escenario mundial (…) se ha sumado a las filas de las economías más importantes del mundo‖, enfatizó. Cinco ejes de 

trabajo. Frente a los jóvenes mexicanos, Obama destacó que en el relanzamiento de la relación binacional hay cinco 
áreas ―en las que podemos hacer más‖. La primera es expandir el comercio que genera empleos. Definió que ―guiados 
por el nuevo diálogo económico que el presidente Peña Nieto y yo anunciamos ayer, vamos a hacer más para 
desbloquear el verdadero potencial de nuestra relación‖; habrá inversiones en infraestructura, apoyos a las pequeñas 
empresas, se accederá a nuevos mercados y capitales. Uno de los objetivos es impulsar la Asociación Trans-Pacífico, 
―por lo que nuestras naciones pueden competir y ganar en los mercados de rápido crecimiento de la región Asia-
Pacífico‖. Obama apuntó que ―en la medida en que se den las reformas de México, vamos a ser capaces de hacer más 
negocios juntos y vender más productos en todo el mundo. Cuanto más nuestras empresas colaboren, más competitivas 
serán. Y todo el hemisferio se beneficiará debido a los vínculos y las cadenas que se han creado entre nuestros dos 
países‖. También se apostará a asegurar el futuro energético, pues el cambio climático está ocurriendo y ambas 
economías ―deben ser más verdes‖. El cuarto componente, dijo, es la alianza en educación superior, con un esquema de 
intercambio. ―Queremos que 100 mil estudiantes de América Latina, incluyendo a los estudiantes mexicanos, vengan a 
estudiar a Estados Unidos. Porque cuando estudiamos juntos y aprendemos juntos, trabajamos juntos y prosperamos 
juntos, eso es lo que creo‖. En su quinto eje, destacó que ―para ayudar a la ‗chispa‘ de la prosperidad en ambos países, 
vamos a invertir en innovación e investigación y desarrollo en conjunto‖. Explicó que está ―llamando para que podamos 
forjar nuevas alianzas en el sector aeroespacial, y de TI, la nanotecnología, la biotecnología y la robótica‖, para dar 
trabajo a los jóvenes como creadores. Visión de migración y seguridad. Obama reconoció la contribución de los 
inmigrantes a su país. De hecho, admitió que ―sin el fuerte apoyo de los latinos, entre ellos muchos estadounidenses de 
origen mexicano, yo no estaría hoy como presidente‖. Dijo que ―es fundamental que Estados Unidos reconozca la 
necesidad de reformar nuestro sistema de inmigración, porque somos una nación de leyes, pero también somos una 
nación de inmigrantes‖. El actual sistema, aceptó, ―separa familias cuando deberíamos de reunirlas. Se llevó a millones 
de personas a vivir en las sombras. Se nos priva de los talentos de tantos jóvenes‖. Reiteró su optimismo de lograr una 
reforma este año, pero destacó que ―la solución a largo plazo para el reto de la inmigración ilegal es un México 
creciente y próspero que cree más puestos de trabajo y oportunidades para los jóvenes aquí‖. En el tema de la 
seguridad, insistió en reconocer que buena parte de la violencia que enfrenta México es por la demanda de drogas en su 
país, aunque expuso que no cree que su legalización sea la respuesta, pero ―sí considero que un enfoque integral, no 
solamente aplicación de la ley, educación, prevención y tratamiento eso es lo que tenemos que hacer‖. Además, Obama 
refrendó su compromiso de buscar un esquema de control de armas. ―Seguiremos aumentando la presión sobre los 
traficantes que traen esas armas ilegales a México. Seguiremos poniendo estos criminales donde pertenecen: tras las 
rejas‖. (Silvia Otero, redacción primera plana) 
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Excélsior-Danone y Saba huyen de Michoacán por inseguridad: Danone y el grupo farmacéutico Saba se fueron  
de Michoacán por motivos de inseguridad y trasladaron sus sedes a Querétaro y Jalisco, respectivamente. Lo anterior fue 
confirmado por el secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) de Michoacán, Ricardo Martínez. Al referirse a que ―las 
condiciones que aquí se viven‖ fueron las que detonaron la salida de esas dos empresas, el funcionario estatal también 
alertó que corren el riesgo de perder a profesionistas talentosos e inversionistas futuros. ―Varios inversionistas me llaman 
para preguntarme cómo está la situación o si pueden venir a Michoacán, y la verdad es que se nos pone muy difícil, y lo 
que hace (ese escenario) es que haya menos empleos formales y que crezca la informalidad y otro tipo de trabajos, es 
una realidad‖,lamentó Martínez. Danone y Saba no han sido las únicas compañías con problemas de inseguridad, en 
mayo del año pasado diez vehículos y tres bodegas de la empresa Sabritas fueron atacadas e incendiados en diversos 
municipios de Michoacán y Guanajuato. Además, hace una semana, normalistas secuestraron autobuses de pasajeros y 
vehículos de autotransporte, causando daños a diversas empresas locales. Las unidades retenidas fueron utilizadas para 
realizar bloqueos carreteros en demanda de plazas laborales. Saba y Danone dejan Michoacán por delincuencia. 
Por motivos de inseguridad, dos empresas que operaban en Michoacán trasladaron sus sedes a otros puntos del país, 
reconoció el secretario estatal de Desarrollo Económico (Sedeco), Ricardo Martínez. El funcionario estatal señaló que 
concretamente la empresa Danone y el grupo farmacéutico Saba han dejado el estado ―ante las condiciones que aquí se 

viven‖. Detalló que la primera compañía citada tiene su nuevo centro de distribución en Querétaro, mientras que la 
segunda opera desde Guadalajara, Jalisco. Indicó que las cuestiones de inseguridad también ocasionan al estado la 
pérdida de talentos, pues muchos profesionistas prefieren emigrar a entidades más seguras en busca de empleo que 
quedarse y desarrollarse profesionalmente en Michoacán. ―Varios inversionistas me llaman para preguntarme cómo está 
la situación o si pueden venir a Michoacán, y la verdad es que se nos pone muy difícil y lo que hace es que haya menos 
empleos formales y que crezca la informalidad y otro tipo de empleos, es una realidad‖, comentó. Ricardo Martínez aclaró 
que las empresas Danone y Casa Grupo Saba no retiraron sus centros de distribución de la entidad durante la 

administración actual. Recalcó el titular de Sedeco que a pesar de esa salida de Michoacán, Danone y la farmacéutica 
Saba continúan distribuyendo sus productos sin ningún problema en el estado, ―lo que hacen es seguir surtiendo a 
Michoacán, pero no a través de centros de distribución en el estado, no es una decisión que se haya tomado 
actualmente, es una decisión que se tomó en su momento, lo que nosotros queremos acentuar, lo quiero acentuar muy 
claramente —aún en estas circunstancias— es que seguimos manteniendo una fortaleza y atracción de inversión como 
fue MVS que viene a la ciudad de Morelia‖. Sin embargo, reconoció Ricardo Martínez, que el argumento en su momento 
de estas dos empresas para salir de Michoacán sí fue por problemas de seguridad: ―No sé exactamente qué habrán dicho 
ellos, pero lo que sabíamos es que estaba fuera de la posibilidad de mantenerse en Michoacán porque tenían, tuvieron 
algunos conflictos de seguridad, entonces en su momento ellos se movieron para allá y siguen distribuyendo en 
Michoacán pero en su momento tomaron la decisión‖. Reconoció que actualmente no hay ninguna empresa que quiera 
salir de la entidad o que haya abandonado ya Michoacán por la inseguridad y conflictos sociales. Antecedente. Grupo 
Saba reconocía desde 2011 los riesgos de inseguridad en el país. Según su reporte anual, ―en los últimos años México ha 
experimentado un aumento significativo en la actividad criminal y violencia, principalmente debido al crimen organizado. 
―Estas actividades, así como su posible incremento, podrían tener un impacto negativo en el ambiente de negocios en el 
cual operamos‖, dio a conocer. Por su parte, Danone privilegió sus inversiones en Guanajuato, donde inauguró un nuevo 
Centro de Distribución en 2011, con una inversión de 290 millones de pesos. Grupo Casa Saba, uno de los principales 
distribuidores de medicamentos de nuestro país, brinda empleo 16 mil 750 personas; en tanto, Danone, a nivel mundial 
tiene más de 100 mil empleados y México es su séptimo mercado de mayores ventas. “Crimen impide a empresas 
crecer”. José Luis de la Cruz Gallegos, especialista en negocios del Tecnológico de Monterrey, consideró que la salida de 
Danone y de Casa Saba de Michoacán es ―una muestra clara de que en realidad el aumento en delincuencia, el 
crecimiento del crimen organizado en algunos puntos, sí detiene el crecimiento económico‖. En su opinión éste obliga a 
que las empresas disminuyan sus actividades y a que en un extremo busquen cambiar sus operaciones y cambiarse a 
otro estado o incluso a otro país. ―Es muy claro que la inseguridad en el corto plazo obliga a las empresas a incrementar 
sus costos, tienen que gastar más en seguridad privada.‖ De acuerdo con el especialista el incremento en la violencia 
inhibe el crecimiento económico, aumenta la pobreza y afecta la generación de empleos. Efectos. 1.- La salida de 
Danone de Michoacán provocará una menor confianza entre los inversionistas para instalarse ahí. 2.- El cierre de empleos 
provocará una mayor informalidad en la entidad, lo que redundará en una mayor marginación. (Notimex, redacción 
primera plana) 

La Jornada-De socios iguales, la relación bilateral: Obama: En su encuentro con jóvenes universitarios, el 
presidente de Estados Unidos Barack Obama encomió el impresionante progreso de México, la forma en que el país está 
profundizando su democracia, su integración a la liga de las grandes economías del mundo, los millones –sin cifras 
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precisas– de ciudadanos que han salido de la pobreza al grado de que una mayoría ya se describe como de clase media. 
El optimismo y los guiños discursivos de Obama marcaron el acto que tuvo lugar ayer bajo el gran paraguas 
arquitectónico del patio central del Museo Nacional de Antropología, ante un millar de personas. Unos eran jóvenes de 
planteles privados e instituciones públicas. Otros, muchos, empresarios e invitados especiales. En un discurso sin 
sorpresas ni grandes elaboraciones, de poco menos de media hora, el jefe de la Casa Blanca pronunció un par de citas 
que suelen ser añoradas por la contraparte mexicana en visitas de Estado como estas. Entre otras, puso énfasis en su 
compromiso de trabajar estrechamente con el Congreso de su país para conseguir, este año sí, la postergada reforma 
migratoria que permitiría a millones de indocumentados acceder a la ciudadanía y salir de la sombra de la ilegalidad. Y 
concedió varios párrafos sobre la corresponsabilidad de su país en las desgracias del nuestro: por ejemplo, la demanda 
de drogas de sus paisanos. No creo que legalizarlas sea la respuesta; en su lugar, creo en una solución integral, no sólo 
con medidas policiacas sino educación, prevención, tratamiento. En cuanto al flujo de armas ilegales de Estados Unidos –
donde se venden libremente– a México, donde alimentan a las redes de criminales, admitió: Las armas que se usan en 
México en actos violentos vienen de mi país. Como presidente, debo respetar los derechos constitucionales de los 
individuos a portar armas. Lo he jurado y lo haré. Pero usaré todo mi poder para aprobar una reforma de posesión de 
armas sensata, que consiga mantenerlas lejos de las manos de gente peligrosa. Hace siete años (agosto 2006), sobre el 

mismo tema y frente a Felipe Calderón, su tono fue muy distinto. Según los cables de Wikileaks que La Jornada reveló en 
2011, la embajada estadunidense aconsejó a Obama en un documento conocido como scene setter o guía de viaje previa 
a una cumbre tripartita en Guadalajara: (Felipe) Calderón tratará de presionarlo para que asuma un compromiso público 
y explícito para que Estados Unidos haga un esfuerzo mayor para detener el flujo de armas a México. Le aconsejaron 
que, en lugar de responder, le exigiera a Calderón un manejo más transparente ante las acusaciones de violación a los 
derechos humanos. Hoy, con Peña Nieto, el scene setter de la embajada probablemente aconsejó un trato positivo. 
Galanterías y redes sociales. Obama subrayó que hoy, en la relación bilateral, ―no hay un socio señor y un socio junior, 

sino socios iguales‖. Ni sombra de alusión a la asimetría que está, se quiera o no, en el ADN de la vecindad en ambos 
lados del río Bravo, entre la mayor potencia mundial y un país que sigue con grandes márgenes de desigualdad y 
pobreza. Obama salpicó su presentación con frases en español: México lindo y querido, es un placer estar entre amigos, 
juntos podemos más; incluso una cita de La raza de bronce, de Amado Nervo, ustedes son el sueño. Y una noticia 
familiar: la hija mayor de los Obama, Malia, va muy adelantada en su aprendizaje de nuestro idioma. Galanterías que 
hicieron de este encuentro con la nueva generación, aplaudidora, tuitera y whatsappera, un acto alegre, ligero como el 
aire con aroma de eucalipto que perfumaba la mañana en el bosque de Chapultepec. Fuera de la escena quedó la tensión 
que jalonea el trasfondo del diálogo entre la Casa Blanca y Los Pinos. Nada se dijo de las fricciones que precedieron el 
cuarto viaje de Obama a México, plasmadas en filtraciones a la prensa estadunidense y que pusieron en evidencia lo que 
realmente preocupa a las agencias federales en Washington sobre el gobierno de Peña Nieto. En la redefinición de 
prioridades que el secretario Miguel Ángel Osorio Chong fue a explicar a Washington en su visita de hace dos semanas no 
quedó claro cómo ni cuándo los nuevos responsables del gabinete de seguridad acotarán el acceso sin cortapisas que el 
régimen calderonista cedió a Washington en áreas clave de la seguridad interna. Lo que los estadunidenses exigen es 
certeza, y pronto, sobre la nueva estrategia para enfrentar a las trasnacionales del crimen organizado. Pero en una 
reunión con asesores de defensa y seguridad en EU, Osorio –según trascendió– rechazó las premuras estadunidenses y 
planteó que su prioridad es la restructuración de la Iniciativa Mérida.  Optimismo, nada más. Frente a los estudiantes –
algunos procedentes de Atlacomulco, que no es cualquier lugar, otros de la UNAM, el Poli, la UACM, pero otros muchos 
de la Ibero, el Tec de Monterrey, La Salle y muchos preparatorianos del American School– todo esto quedó fuera de 
agenda. Sólo el énfasis en superar viejos estereotipos que generan malos entendidos. Citó: ―Algunos americanos sólo ven 
a los mexicanos representados en titulares de violencia y cruces de frontera. Algunos mexicanos piensan que América no 
los respeta, que tratamos de imponernos en su soberanía o excluirlos detrás de un muro. Vine a México porque quiero 
hacer a un lado esas viejas formas de pensar‖. El público, que tuvo que madrugar para ingresar a la burbuja de 
seguridad blindada por el servicio secreto de EU desde Paseo de la Reforma, fue pródigo en aplausos. Aplaudió cuando el 
presidente Obama describió a los jóvenes como una generación empoderada por las nuevas tecnologías, y claro, muchos 
de ellos, frente a él, subían a las redes sociales las fotos ―muy cute‖ que se habían tomado con sus dispositivos dentro de 
esa memorable escena. Aplaudió también cuando Obama habló de sus planes comerciales, en un momento en que EU es 
el mayor comprador de mercancías mexicanas, pero también el que más exporta, con ventas que superan el monto de 
Brasil, Rusia, India y China, combinados. La reacción del respetable fue como si se hablara de una medalla, no de un 
desbalance comercial. La hasta ahora incumplida promesa de una reforma migratoria mereció atención aparte. En 
Estados Unidos no tenemos un sistema migratorio que refleje nuestros valores. Divide a las familias en lugar de reunirlas 
y obliga a millones a vivir en las sombras. Omitió decir, desde luego, que en su administración han sido deportados más 

mexicanos que en años anteriores y que las remesas de los migrantes se han mantenido a la baja casi por un año 
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consecutivo. Prometió: ―Seguiré trabajando para lograr una reforma que fortalezca la seguridad en la frontera y la 
migración legal… Después de años de estarlo intentando, estoy seguro de que este año sí lo vamos a lograr‖. El 
presidente de Estados Unidos despachó su encuentro con los jóvenes en una hora. En otra media hora, apenas un 
besamanos, conversó en privado con empresarios. Después, a bordo de su famosa Bestia, enfilaba hacia su avión, rumbo 
a Costa Rica. A las 12.25, hora local, la visita había terminado. (Blanche Petrich, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que el próximo lunes, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, recibirá a una comisión especial 
plural de diputados federales, encabezada por José Francisco Coronato, de MC, para analizar el blindaje que se dará a 
la Cruzada Nacional contra el Hambre con el fin de evitar su uso electoral. 
La intención es coordinar las acciones que para ese efecto se llevarán a cabo en cada uno de los 14 estados donde habrá 
elecciones este año. 

: Que ante el inicio de esta nueva relación entre México y Estados Unidos, ambos gobiernos esperan que anualmente 
haya un diálogo económico de alto nivel, que permita avanzar en una estrategia financiera de fomento al desarrollo y al 
crecimiento de ambas naciones. 
Para demostrar que la cosa va en serio, todo el gabinete económico del presidente Enrique Peña Nieto, encabezado 
por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, comenzó desde ya a preparar la primera de estas reuniones con sus 
homólogos estadunidenses, la cual, al parecer, será antes de noviembre y servirá para definir nuevas estrategias. 
 
: Que quien después de la visita de Barack Obama seguirá muy activo será el procurador general de la 
República, Jesús Murillo Karam, quien tiene programadas visitas a tres estados en los próximos días, además de que 
encabezará un homenaje a los servidores públicos fallecidos en el desplome de un avión de esa institución. 
Además, el funcionario afina los últimos detalles de la próxima Conferencia Nacional de Procuradores Generales de 
Justicia, que se realizará a finales de mayo en la Ciudad de México. 

: Que, por cierto, a diferencia de las estrictas medidas de seguridad que aplicó el Servicio Secreto en Costa Rica por la 
visita de Obama, en México se vivió otra cosa. 
Al menos en el aeropuerto internacional, los medios de comunicación libraron la restricción del equipo de seguridad para 
que no se difundiera en vivo la llegada y salida del visitante. 

: Que los maestros de la CNTE buscarán una reunión con senadores de la Comisión de Educación para tratar de 

destrabar el conflicto originado por la reforma educativa. 
Muchos se preguntan si este encuentro realmente tendrá sentido, pues los legisladores han advertido que no se dará 
marcha atrás a la evaluación y la permanencia, los dos temas torales de la reforma, mientras que los profesores han 
amenazado con radicalizar las propuestas si no son escuchados. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

CON TANTA agitación diplomática y el cierre del periodo ordinario de sesiones del Congreso, pasó desapercibida la 
presencia de una política en el debate del Pacto por México. Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial, estuvo 
al inicio de la semana en la sede del PAN para participar de la deliberación sobre la permanencia del partido en el 
mecanismo multipartidista que discute iniciativas de leyes. Claro, ella fue invitada por el dirigente panista Gustavo 
Madero, quien ha desplegado una estrategia para incorporar a distintas voces azules para ganar respaldo interno. El 
chihuahuense ha buscado el cobijo de distintas expresiones del partido para permanecer en el Pacto por México, nos 
dicen. Pero no crea usted que con este plan quiere ir en diciembre a la reelección de la dirigencia de Acción Nacional. No, 
nada de eso.  

Y CON LA MIRA puesta en no soltar los acuerdos políticos, Bucareli amarró una reunión el lunes con legisladores de los 
partidos representados en el Congreso de la Unión. El equipo del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, creó un espacio para continuar el diálogo orientado a blindar el calendario electoral de 2013, cerrar cualquier 
rendija para que los gobiernos utilicen los programas sociales con fines electorales en las elecciones programadas en 14 
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entidades del país. En su calidad de coordinador del gabinete, nos adelantan, el hidalguense dará instrucciones a las 
dependencias que manejan los recursos para que abran sus puertas y sean transparentes con los legisladores. La primera 
parada será en Coahuila, donde hay tensión por sospechas de uso indebido de los apoyos sociales.  

LA PRIMERA TRIFULCA legal en tribunales electorales está a la vuelta de la esquina. La bancada del PRI en San 
Lázaro prepara los documentos para llevar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un reclamo por la 
negativa de los coordinadores parlamentarios del PAN, Luis Alberto Villarreal, y del PRD, Silvano Aureoles, a 
designar en el pasado periodo ordinario de sesiones del Congreso a nuevo consejero del Instituto Federal Electoral. Con 
una resolución favorable, nos dicen, el líder de la bancada priísta, Mario Fabio Beltrones, podría empujar hacia un 
periodo extraordinario de sesiones para desahogar el tema. ¡Hagan sus apuestas, señores! 

EN LOS PINOS brincan de contentos y echan pirotecnia por los resultados de la visita de trabajo del presidente de 
Estados Unidos, Barack Obama, y los dos encuentros con el jefe del Ejecutivo mexicano, Enrique Peña Nieto. Las 
posiciones esgrimidas por el mandatario estadounidense en México, dicen en el equipo del mexiquense, abren la puerta a 
"una nueva era" que da esperanza para subir a México a una ola de desarrollo, que por fin pueda elevar la calidad de 
vida de los mexicanos. Hay muchísima confianza en Los Pinos en comenzar una relación de cooperación económica con 
Washington, más allá de la colaboración en el terreno de la seguridad.  

¿CUÁL SERÁ la línea de conexión entre dos abogados, uno especialista en casos penales y otro en asuntos de 
telecomunicaciones? El punto es que dos personajes de la vida pública se reunieron a comer en un restaurante cercano a 
la nueva sede de la Cámara de Senadores. Por un lado, el penalista José Luis Nassar Dau y por el otro el senador 
panista Javier Lozano. Ambos compartieron unos buenos trozos de cabrito y una larga charla en la sobremesa. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES estuvieron cerca de la comitiva de Barack Obama cuentan que varios de sus acompañantes se fueron a Costa 
Rica hablando bien del procurador Jesús Murillo Karam. 

SEGÚN esto, iban satisfechos por el trabajo de la PGR en el asunto de la emboscada tendida por efectivos de la Policía 
Federal contra dos agentes estadounidenses cerca de Tres Marías el 24 de agosto pasado. 

HASTA donde se sabe, la averiguación quedó muy bien sustentada y la acusación en contra de los involucrados es por 
homicidio en grado de tentativa. 

ESO SÍ, el caso ya no está en manos del Ministerio Público, sino de un juez, por lo que habrá que esperar para ver en 
qué acaba ese "pendientito" que le dejó la administración anterior al actual procurador. 

EL SECRETARIO de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, sostuvo ayer una interesante reunión con presidentes 
municipales del PRI, PAN y PRD de todo el país. 

LLAMÓ la atención, pues fue la primera vez en la que los alcaldes, representados por sus diferentes asociaciones, se 
reunieron para iniciar un diálogo con el gobierno federal. 

DE ARRANQUE, todos salieron satisfechos del encuentro con el titular de la Segob... y también se llevaron tarea a sus 
casas. 

EL GRUPO acordó delinear estrategias para enfrentar los principales dolores de cabeza de los municipios: la falta de 
recursos y la inseguridad, que a estas alturas parece haber rebasado a las estructuras de muchos ayuntamientos. 

HABRÁ que estar pendientes, a ver si logran ponerse de acuerdo. 
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EN EL PAN resurgió el sospechosismo. 

ALGUNOS militantes se preguntan por qué en el más reciente spot institucional del partido aparece y habla el dirigente 
nacional Gustavo Madero. 

Y ES QUE, si bien en la propaganda de los partidos no están prohibidos los mensajes personalizados -como ocurre con el 
presidente de la República, los gobernadores y los legisladores-, a los blanquiazules se les hace raro el protagonismo de 
Madero. 

EL HECHO es que en el comercial panista de 20 segundos denominado "Nueva etapa" la voz cantante es la del 
chihuahuense. 

¿SERÁ cierto que Madero busca reposicionarse porque anda pensando en su posible reelección? Es pregunta que sale a 
cuadro. 

CUANDO TODO el mundo esperaba una carnicería en la contienda interna del PRD-DF, terminó imponiéndose la 
conciliación. 

DE ACUERDO con lo que comentan los propios perredistas, desde la llegada de Miguel Ángel Mancera al gobierno 
capitalino, existía un acuerdo con las diversas tribus, especialmente con la de René Bejarano. 

ASÍ, el jefe de Gobierno amarró para su causa la presidencia de la ALDF, en donde ubicó a un hombre de todas sus 
confianzas: Manuel Granados. 

LA OTRA PARTE del acuerdo era que la corriente Izquierda Democrática Nacional se quedaría con la dirigencia del partido 
en el DF. 

SIN EMBARGO, conforme pasaron los meses, Mancera decidió romper el pacto con Bejarano y comenzó a impulsar a Raúl 
Flores como candidato a la presidencia del perredismo capitalino. 

EN LA ELECCIÓN que se realizó anoche se creía que habría un auténtico encontronazo que podría salirse de cauce. 

SIN EMBARGO, al grito de ¡Más vale maña que fuerza!, Bejarano dio marcha atrás y decidió que su gallo, Enrique Vargas, 
se quedara con la secretaría general, de tal forma que se evitó la ruptura y, sobre todo, un nuevo escándalo. 

(Redacción, página 10) 
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